



Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



**CONSEJO CANARIO DEL MOVIMIENTO EUROPEO  
MINISTERIO DE ASUNTOS EXTERIORES Y COOPERACIÓN  
SECRETARIA DE ESTADO PARA ASUNTOS EUROPEOS  
CONVOCATORIA “MÁS Y MEJOR EUROPA. DEBATES CIUDADANOS  
SOBRE EL FUTURO DE EUROPA”**

**MIGRACIONES, EL GRAN RETO DE LA UE PARA 2018. CANARIAS,  
LABORATORIO DE ÉXITO**

**MEMORIA DE LA ACTIVIDAD;**

La presente memoria recoge la justificación de la actividad “Migraciones, el gran reto de la UE para 2018. Canarias, laboratorio de éxito”. Estas jornadas, organizadas por el Consejo Canario del Movimiento Europeo tuvieron lugar los días 5 y 6 de julio de 2018 en el Parlamento de Canarias, en Santa Cruz de Tenerife, y en Casa África, en Las Palmas de Gran Canaria. La presente memoria se divide en cinco apartados básicos.

En un primer apartado mostraremos los datos de identificación de la entidad. En segundo lugar, presentamos los datos que describen en términos generales el proyecto. El tercer apartado describe cómo se ha desarrollado la actividad, detallando los lugares, los ponentes y el desarrollo general del debate. En cuarto lugar, se detallan las ideas básicas lanzadas por cada uno de los ponentes y las conclusiones generales de la convención ciudadana. Por último, se expone la repercusión que ha tenido el evento.

## **1. Identificación del solicitante**

Nombre: Consejo Canario del Movimiento Europeo

NIF: G-76119486

Domicilio: Agustín Millares nº 16, Las Palmas de Gran Canaria

Persona de contacto: Lucas Andrés Pérez Martín

Correos de contacto: lucas.perez@ulpgc.es





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



## 2. Identificación de la actividad

### 2.1. Título de la actividad

Migraciones, el gran reto de la UE para 2018. Canarias, laboratorio de éxito

### 2.2. Director de la ejecución de la actividad

Lucas Andrés Pérez Martín

Secretario del Consejo Canario del Movimiento Europeo

### 2.3 Objetivos de la actividad

A través de nuestra Convención Ciudadana nos proponíamos los siguientes objetivos para este proyecto:

- Proponer un debate sobre migraciones en el que los ciudadanos fuesen los protagonistas.
- Darle al debate actual sobre las migraciones un perfil y visión europea.
- Analizar la experiencia de Canarias de 2005 y 2006 sobre la gestión del incremento del número de migrantes de dichos años.
- Reflexionar sobre si dicha experiencia canaria es extrapolable a los problemas que la UE vive en la actualidad con las migraciones.
- Aportar la visión de las instituciones públicas de actuación en Canarias y España que deben participar en la solución del problema, como el Gobierno de España, Parlamento de Canarias, Frontex o Casa África.
- Darle voz a las asociaciones sin ánimo de lucro que trabajan con los extranjeros en su integración en nuestro país, como Alianza por la Solidaridad, o CEAR.
- Exponer la visión europeísta de la solución del problema del Movimiento Europeo o de Federalistas europeos, así como de la academia.
- Darle la voz a los extranjeros y a las asociaciones que participan en la defensa y promoción de los derechos y los migrantes extranjeros en España.
- Favorecer la cooperación en el ámbito del europeísmo para potenciar la visión europea de la toma de decisiones ante el fenómeno de la migración.





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



## 2.4. Destinatarios de la actividad

La actividad ha tenido cuatro tipos de destinatarios.

- Los primeros son las instituciones públicas participantes en ella, que han intercambiado pareceres y visiones tanto con las asociaciones no gubernamentales que trabajan con los migrantes como con los ciudadanos participantes en los actos.
- Los segundos participantes son las propias asociaciones civiles que trabajan con migrantes y que formaron parte del panel, que hicieron llegar a las instituciones los problemas que viven en la actualidad.
- Los terceros participantes son los propios migrantes, ya que solo haciéndoles partícipes de foros como estos pueden hacer llegar su opinión a la sociedad y a las instituciones que trabajan en la materia.
- Por último, el público en general, que asistió tanto al Parlamento de Canarias como a Casa África y que tomó la palabra en todos los actos e hizo ver su parecer sobre las migraciones. También el público en general pudo conocer las conclusiones del acto a través de las noticias publicadas en prensa que relataremos al final de nuestro informe.

## 3. Desarrollo de la actividad

### 3.1. Lugares de celebración del acto

El proyecto se ha desarrollado en dos instituciones señeras canarias y que han trabajado incesantemente el tema de las migraciones, como son el Parlamento de Canarias y Casa África. Localizar el acto en estos dos lugares nos permitió;

- Hacer participar a dos de las instituciones públicas canarias más señaladas en la gestión con las migraciones y en el debate sobre ella.
- Hacer llegar a las dos islas capitalinas el debate, con el efecto multiplicador que ello conlleva.
- Darle visibilidad al debate, logrando con ello que quienes están interesados en el tema puedan participar del mismo.
- Tener acceso a la infraestructura de ambas instituciones; difusión en medios, en páginas web, en redes sociales o en su lista de contactos.





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



- Tener acceso a los medios de comunicación regionales que trabajan con las mismas.

### 3.2. Participantes de las jornadas

Las jornadas se han organizado con dos foros similares, gemelos, realizados en uno y otro acto. En los dos foros hubo dos mesas, una institucional y otra social, en las que los ponentes expusieron su visión sobre las migraciones y tras esto el público participó haciendo llegar también la visión de quienes participaban en el acto.

Las mesas fueron moderadas por Lucas A Pérez Martín, Secretario del Consejo Canario del Movimiento Europeo. En ambos foros los participantes como ponentes, con el tema de su ponencia, fueron;

#### PRIMERA MESA REDONDA:

##### PERSPECTIVA INSTITUCIONAL DE LA GESIÓN DE LAS MIGRACIONES

16,00 horas en Tenerife / 10,00 horas en Gran Canaria

Duración; 1 hora de puesta en común de posiciones institucionales.

45 minutos posteriores de debate ciudadano.

#### **PARTICIPANTES**

**Doña Carolina Darias San Sebastián** Presidenta del Parlamento de Canarias

*Moderadora*

**Comandante Agustín Barroso Núñez**, Jefe de operaciones del FRONTEX en Canarias  
*FRONTEX, control migratorio y salvamento en el mar*

**Don Isidro González Afonso**, Ministerio AAEE, Consejero de la Embajada de España en Marruecos

*Migraciones, visión desde África, aspectos sociales económicos e institucionales*

**Don Eugenio Nasarre Goicoechea**, Presidente del Consejo Federal Español del Movimiento Europeo.

*Migraciones, la única solución posible, la europea*

#### SEGUNDA MESA REDONDA:

##### PERSPECTIVA SOCIAL DE LA GESIÓN DE LAS MIGRACIONES.

18,00 horas / 12,00 horas en Gran Canaria

Duración; 1 hora de puesta en común de posiciones institucionales.

45 minutos posteriores de debate ciudadano.





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



## PARTICIPANTES

**Don Juan Carlos Lorenzo**, Director de CEAR Canarias

*Papel de la protección internacional en las migraciones actuales y futuras*

**Doña Irene Bello Quintana**, Delegada de Alianza por la solidaridad en Canarias.

*Migraciones, la integración, obligación inexcusable*

**Don Carlos Uriarte Sánchez**, Profesor Universidad Rey Juan Carlos, Unión Paneuropea

*Las migraciones como fenómeno global paneuropeo*

**Don Mario Regidor Arenales**, Presidente Unión de Europeístas y Federalistas Canarias

*Visión federal del tratamiento de las migraciones*

En Gran Canaria Don David De la Hoz, Vicepresidente del Parlamento de Canarias participó por Doña Carolina Darias.

### 3.3. Desarrollo del debate

Como hemos señalado, se planteó la celebración de dos mesas redondas o de debates, una primera institucional y otra social. La actividad consistió en que cada uno de los participantes exponía su visión sobre las migraciones y el tema de su ponencia en su mesa entre 10 y 15 minutos planteando su visión de las migraciones desde su perspectiva, experiencia y capacitación. Tras esto se abrió un debate público y ciudadano para aportar ideas que enriquezcan el debate.

Se propuso reflexionar sobre la política de la UE en migraciones hoy en día, el papel de Canarias como modelo de éxito de la gestión de la crisis de 2005 y 2006, y sobre cuáles son las propuestas que como ciudadanía planteamos a la Unión en este trascendental tema.

Debemos destacar que el debate fue muy animado, y la duración del mismo se extendió incluso algo más allá del tiempo inicialmente previsto, toda vez que los asistentes apreciaban la trascendencia del contenido de los mismos.

## 4. Conclusiones del debate ciudadano





De cara a hacer el presente documento más ágil aportaremos esquematizadas las cinco ideas o conclusiones principales de cada ponente, exponiendo a la finalización de este relato las que podríamos considerar conclusiones finales de toda la actividad.

#### 4.1. Conclusiones o mensaje básico de cada uno de los participantes

##### 4.1.1. Mesa institucional

###### Eugenio Nasarre Goicoechea

- Debemos fomentar la inmigración legal por una esencial cuestión de demografía.
- Europa deben pensar qué relato tiene para integrar al migrante que llega a Europa.
- Se necesita un pacto sobre las migraciones en el que participen los Estados de la Unión, la propia UE y las sociedades de sus Estados. Este pacto no se aprecia en las últimas cumbres europeas que se han celebrado.
- Si bien el marco legal general para situaciones ordinarias parece dar respuesta al fenómeno, para la actual situación no lo están dando.
- Es necesario que Europa inicie un “Plan Marshall”, para África como única manera para que sus ciudadanos quieran prosperar en sus países.

###### Isidro González Afonso

- Estamos ante un fracaso colectivo, de África, pero también de Europa. Las tendencias de la migración la enfocan hacia los lugares que para los migrantes les parece más factible para entrar en Europa. Por lo general los migrantes no tienen como destino final Grecia, Italia o España.
- Europa no es la protagonista de la concesión de la protección internacional en el mundo. Existen 25 millones de refugiados en el mundo. En Turquía, 43 de cada 1.000 personas son refugiadas. En Jordania 71 personas cada 1.000. en Líbano 160 personas cada 1.000. Si considerásemos la existencia de 1,5 millones de refugiados en la UE, serían 3 personas cada 1.000.
- Los africanos migran dentro del continente. 4 de cada 5 africanos que migran lo hacen dentro de África.
- El emigrante es una oportunidad, e incluso es una necesidad. Se deben establecer cupos de migración regular para que los ciudadanos de esos países puedan tener una vía legal que evite que la única sea la ilegal.
- El Plan África desarrollado por España es un ejemplo de lo que debería hacer en la actualidad la UE.



Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



## Comandante Agustín Barroso Núñez

- En 2005 los traficantes usaron una ruta conocida para el tráfico de droga y lo emplearon en el tráfico de personas.
- Se produjo una gran coordinación de todas las administraciones. Central, autonómica y local. Cuerpo Nacional de Policía, Guardia Civil, ONG como Cruz Roja.
- Se creó una autoridad de coordinación que todavía hoy en día tiene competencias en la materia coordinando los operativos cuando se producen entradas irregulares en España.
- Se trabajó en la seguridad en origen, con la colaboración entre oficiales de España, Marruecos, Mauritania y Senegal, que todavía sigue hoy en día. En la comandancia de Las Palmas existen enlaces de otros países y la Guardia Civil está presente en ocho países de África.
- Se debe acudir al terreno, trabajar en origen, y prevenir las rutas que los traficantes siempre querrán aprovechar.

## Lucas Pérez Martín

- Las palabras son importantes, por ello no se pudo hablar ni de invasión ni de efecto llamada. Es la desigualdad la que provoca las migraciones, y por ello no van a dejar de existir, porque la desigualdad existe. Tras el trabajo desarrollado por el Parlamento de Canarias al fenómeno le denomina movimiento mixto de poblaciones.
- Las causas son las gravísimas crisis humanitarias existentes en el mundo. Por la situación geopolítica, el factor socioeconómico, el desarrollo de un modelo ecológico mundial que obliga a emigrar y el factor socio laboral de la fuga de cerebros en África.
- Solo se migra si se tiene un tiburón dentro de la vida propia, y la figura de las madres es muy importante.
- Se debe empoderar a la mujer y legislar para que las condiciones de los Estados permitan que las personas se queden en sus países.

### 4.1.2. Mesa social

#### Juan Carlos Lorenzo

- Hay que luchar contra los paradigmas. La actual situación no es alarmante, y los intentos de entrada irregular se han contenido mucho desde 2015.





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



- Europa no tiene una obligación, tiene una responsabilidad, por su historia, por su legislación, por sus valores.
- El cambio debe ser radical en varias actitudes actuales de Europa; la externalización de las fronteras, las barreras físicas que dañan a los migrantes, la criminalización de la solidaridad.
- Se debe mejorar en la gestión de las solicitudes de protección internacional. Ahora mismo hay 42.000 solicitudes pendientes de resolución, y la media para resolver es de 431 días.
- Se deben replantear la existencia de los CIE, la actual configuración del SECA y volver a implantar las medidas de acogida e inclusión que la crisis eliminó.

### Irene Bello Quintana

- Se debe considerar la existencia de un derecho a migrar.
- Sin embargo, en la actualidad existe un rechazo promovido por algunos sectores sociales y políticos que usan un discurso xenófobo en sus estrategias.
- Es esencial una relación directa entre género y migración, ya que se debe empoderar a las mujeres, tanto a las migrantes como en origen, para que la gestión de este derecho sea más acorde a los Derechos Humanos.
- En Alianza por la solidaridad se ha trabajado intensamente en proyectos vinculados al empoderamiento de la mujer y la necesidad de hacerla a la misma protagonista de su progreso.
- Canarias no puede considerarse modelo en el momento en el que la ayuda a la cooperación para el desarrollo se ha limitado de forma drástica. Si no se trabaja en origen no se pueden conseguir unos objetivos mínimos.

### Carlos Uriarte Sánchez

- Desde la perspectiva jurídica debemos distinguir del migrante económico del que tiene derecho a la protección internacional regulada en los Tratados Internacionales suscritos por España y por la UE.
- Se deben poner medios para gestionar correctamente las solicitudes de protección internacional, y a su vez establecer cauces de migración regular ordenada.
- La migración es una oportunidad imprescindible por el elemento demográfico que nos obliga a gestionarla correctamente.
- Sin embargo, otro factor de esa gestión es la seguridad, tanto del migrante como de los Estados europeos.
- Para ello la gestión de la integración de los migrantes también es esencial.





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



## Mario Regidor Arenales

- El acuerdo del Consejo Europeo de 28 de junio de 2018 es absolutamente insuficiente y refleja cierto racismo latente en los países europeos.
- No existe en la actualidad la consideración de una ciudadanía europea como tal, simplemente es un concepto vacío en la actualidad.
- Debemos abogar por caminar en los pasos de esa línea, para lograr que las soluciones a este tipo de fenómenos sean globales, ya que en la actualidad las instituciones de la UE están mostrando una clara debilidad.
- Debemos analizar los datos. Los 500 millones de euros prometidos a África son absolutamente escasos, comparado, por ejemplo, con los 600 millones que el Gobierno Zapatero eliminó en 2012 en el momento de los recortes producidos en el presupuesto español.
- Se debe valorar en este fenómeno también el migrante interno, el que migra dentro de la UE para buscar mejores condiciones de los países más desfavorecidos a los más pujantes.

## Intervenciones del público

- Por motivos de espacio y extensión no se pueden citar todas las intervenciones.
- Manuel Medina (Vicepresidente del CCME);
  - Hay mucha resistencia en Europa a ver una solución global, por la xenofobia en auge en algunos países.
  - Hay intentar salvar ese auge o la solución no será europea.
- Nico Mnba (asociacionismo con migrantes);
  - No habrá una solución sin una migración legal, regular.
  - La actual solicitud de visado para entrar en Europa es muy lenta.
  - Existe una guerra económica larvada en la que participan los países europeos que impide a los países africanos desarrollarse.
- Cecilia Casañas (abogada);
  - No hay registros públicos de devoluciones y de qué ocurre con el ciudadano africano devuelto.
  - Existe una aporofobia, fobia al pobre, en muchos países.
- Texeida García (fiscal extranjería Gran Canaria);
  - Se debe valorar en la ayuda a África el tipo de régimen político del país al que se le entrega.
  - Se debe intentar evitar la existencia de Estados fallidos, con los que no es posible llegar a acuerdos migratorios.





- La formación de los profesionales que trabajan en migración es esencial.
- Piero Gandolfi (cónsul de Colombia en Canarias);
  - Debemos ponernos en los zapatos del otro. Los países de emigración a veces sufren también inmigración, como ocurre en la actualidad entre Colombia y Venezuela.
- Enrique Ortiz (Cáritas en Canarias);
  - También se debe valorar que existe un evidente problema de irregularidad sobrevenida, y esas personas tienen muy difícil salir adelante.
  - Otra situación muy difícil es la de los MENA una vez llegan a la mayoría de edad.
  - Otro aspecto a valorar es la dificultad de obtener el arraigo, para que las personas que caen en la irregularidad y no pueden ser devueltas a su país tengan una vía para poder normalizar su situación administrativa.
- Teodoro Bondiale (asociaciones de migrantes en Canarias);
  - La palabra clave es el miedo, el del migrante y el del europeo.
  - Mientras no hablemos de seguridad de ambos, ese miedo no cesará.
- Germán Santana (profesor ULPGC);
  - Habría que preguntarse por qué se emigra y por qué se deja de emigrar.
  - Se debe crear riqueza en África.
- Otros intervenientes;
  - Se deben valorar muy activamente los beneficios que la migración le aporta a la sociedad española en la colaboración en la creación de nuestra riqueza.
  - Se debe tener en cuenta que el migrante es de todo tipo. Titulado, no titulado, personas con más o menos problemas, o capacidades de progreso.
  - Las empresas europeas explotan los recursos económicos de África, y esa también es parte del problema.
  - Europa está siendo muy hipócrita en esta situación.

## Conclusiones generales

- SITUACIÓN GLOBAL;
  - Este es un fenómeno que no va a parar. Las condiciones del mundo – desigualdad, geopolítica, factores socio económicos, de modelo ecológico o laborales inciden en la continuidad del fenómeno.



- Las palabras son importantes. Se deben evitar las que recuerden a situaciones negativas hacia el migrante.
- Se deben analizar los números con objetividad. Europa no es el lugar del mundo que más sufre ni las migraciones ni las solicitudes de asilo.
- El papel de la mujer y la visión de género es esencial para controlar y limitar el fenómeno.

- **REFLEXIONES GENERALES;**

- Los valores europeos son la solidaridad y la acogida. El racismo y xenofobia imperante en algunos gobiernos son contrarios a los valores europeos.
- Europa debe mejorar su relato para los migrantes.
- Se necesita un pacto global para las migraciones, de UE, Estados europeos, Países de origen y sociedad.
- La migración es una oportunidad de futuro para Europa.
- La migración es una necesidad demográfica para Europa.
- Se debe incidir en difundir en la sociedad estos mensajes, y no los que habitualmente llegan de carácter negativo.

- **PROPUESTAS CONCRETAS:**

- Se deben crear instituciones de coordinación en Europa para la gestión de fronteras.
- Se debe regular y reformar al marco legal de la protección internacional en el SECA para dar respuesta a estas situaciones de incremento de número de migrantes.
- Se deben crear cupos que fomenten la migración regular y que la ordenen.
- Se deben mejorar los procedimientos administrativos de concesión de visados y de protección internacional.
- Se debe mejorar la regulación del acceso al arraigo para regularizar situaciones sin solución si el extranjero irregular no puede ser expulsado a su país.
- Se deben incrementar los fondos de integración de los extranjeros existentes en España y Europa.
- Es necesario que Europa se involucre directamente en la normalización de Estados inestables o fallidos como Libia.
- Se debe trabajar en la seguridad sobre el terreno. Los países europeos deben ir a África para ello.
- Europa debe iniciar un Plan Marshall para África que le permita un desarrollo propio.



Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



## 5. Repercusión de las jornadas

### 5.1. Páginas web de las instituciones participantes

Los actos se difundieron en una página web propia y en la página web de cada una de las instituciones. Se pueden ver en;

Página del acto;

<http://debatemigraciones.ciber.ulpgc.es/>

Página del Movimiento Europeo;

<http://www.movimientoeuropeo.org/consulta-ciudadana-canarias-reto-la-inmigracion/>

Página del Parlamento de Canarias (en esta página está la grabación de la TOTALIDAD del acto del día 5 de julio);

<http://www.parcan.es/video/grabacion/10104/>

Fotos del acto;

<https://www.flickr.com/photos/57150560@N07/sets/72157670879415968>

<https://www.facebook.com/157857567589654/posts/2033822503326475/>

Página de Casa África;

[http://www.casafrica.es/agenda\\_europa\\_africa.jsp?DS318.PROID=903692](http://www.casafrica.es/agenda_europa_africa.jsp?DS318.PROID=903692)

Las redes sociales de todas las organizaciones participantes difundieron el acto, con una participación muy activa.

### 5.2. Participantes en el acto

En cuanto a la cartelería, se preparó un cartel del acto difundido entre las asociaciones interesadas y las redes sociales;





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



**MIGRACIONES,  
EL GRAN RETO DE LA UE PARA 2018.  
CANARIAS, LABORATORIO DE ÉXITO**

5 de julio en el Parlamento de Canarias, Tenerife  
6 de julio en Casa África, Las Palmas de Gran Canaria

Mesa redonda:  
**PERSPECTIVA INSTITUCIONAL DE LA GESTIÓN DE LAS MIGRACIONES**  
16.00 horas en Tenerife  
10.00 horas en Gran Canaria

Carolina Darias,  
Presidenta del Parlamento de Canarias  
Comandante Agustín Barroso,  
Jefe de operaciones del FRONTEX en Canarias

Isidro González Afonso,  
Ministro AAEF, Consejero de la Embajada de España en Marruecos  
Eugenio Nelson Goicoechea,  
Presidente del Comité Federal del Espíritu del Movimiento Europeo.

Mesa redonda:  
**PERSPECTIVA SOCIAL DE LA GESTIÓN DE LAS MIGRACIONES**  
18.00 horas en Tenerife  
12.00 horas en Gran Canaria

Juan Carlos Lorenzo,  
Director de CEAR Canarias  
Irene Bello,  
Delegada de Alianza por la solidaridad en Canarias.

Carlos Uriarte Sánchez,  
Profesor Universitario Rey Juan Carlos,  
Unidad de Estudios Internacionales  
María Regidor Amatiales,  
Presidenta de la Unión de Europeistas y Federalistas de Canarias.

Toda la información y una inscripción gratuita en: [debatemigraciones.ciber.upgc.es](http://debatemigraciones.ciber.upgc.es)

También el Parlamento de Canarias envió invitación formal a todas las instituciones públicas y autoridades de Canarias.



Es de destacar en, por ejemplo, en Gran Canaria asistió la Delegada del Gobierno en Canarias, Elena Máñez.

### 5.3. Medios de comunicación

Los medios de comunicación difundieron la actuación.

En prensa escrita:

El periódico EL DÍA (Tenerife) publicó las jornadas como principal noticia de su primera página el día 6 de julio y con una página entera en su interior.





**Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español**



El periódico LA PROVINCIA (Gran Canaria) lo publicó en un breve en la primera página y en una página entera en su interior.



En televisión, radio, y otros medios, las jornadas tuvieron un amplio seguimiento. Dejamos indicadas algunas webs que lo reflejan;

### EL DÍA, 6-7-18;

<https://eldia.es/canarias/2018-07-06/2-lslas-realzan-gestion-inmigracion-reto-UE.htm>





Movimiento Europeo  
Consejo Federal Español



**LA PROVINCIA, 7-7-18;**

<https://www.laprovincia.es/canarias/2018/07/07/frontex-descarta-produzca-canarias-nueva/1075859.html>

**EUROPA PRESS, 5-7-18;**

<http://www.europapress.es/islas-canarias/noticia-parlamento-canarias-acoge-dos-mesas-redondas-gestion-migraciones-20180704154418.html>

**LA VANGUARDIA;**

<http://www.lavanguardia.com/local/canarias/20180704/45648226946/el-parlamento-de-canarias-acoge-dos-mesas-redondas-sobre-gestion-de-las-migraciones.html?facet=amp>

**20 MINUTOS;**

<https://www.20minutos.es/noticia/3386193/0/parlamento-canarias-acoge-dos-mesas-redondas-sobre-gestion-migraciones/>

En Las Palmas de Gran Canaria, a 9 de agosto de 2018.

Lucas Andrés Pérez Martín

Secretario del Consejo Canario del Movimiento Europeo

